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テレビ局： TBS 番組名：報道特集  放送日：2020 年 5 月 2 日 

出演者：金平茂紀、日下部正樹、膳場貴子、宇内梨沙 

    黒岩亜純（ロシアの北朝鮮人労働者を取材したモスクワ支局長） 

検証テーマ： オープニング、レムデシビルに特例承認制度 

小池都知事と吉村府知事と西村経済再生担当大臣の会談、金正恩氏の動向 

報道トピック一覧 

・大型連休の交通機関と観光地 

・オープニング 

・横浜市のパチンコ店に朝から行列 

・日本国内で確認される新型コロナウィルスの死者が 500 人を超える 

・港区マンションで容態急変し 57 歳男性死亡 

・レムデシビルに特例承認制度 

・小池都知事と吉村府知事と西村経済再生担当大臣の会談 

・金正恩氏の動向 

・福島県の立てこもり男を現行犯逮捕 

・カナダで銃規制強化 

・イトーヨーカ堂が妊婦や高齢者用の優先レジを設置 

・全地区富太郎さんが新型コロナで死亡 

・同居女性の腹などを殴り死亡させた男性を逮捕 

・【特集】新型コロナ～検査数を増やすには 

・【特集】追跡！ロシアの北朝鮮人労働者 

・スポーツ報道 

・【速報】東京都で新たに 15 人の死亡確認 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・オープニング：結論→特に問題なし 

 番組の冒頭で金平キャスターが「コロナウィルス対策、長期化の様相です。みんなで力を合わせて感染を防ぐ

ということと、私達の社会におかしな点がでてくれば、声を上げていくということはともに必要なことです。私

達メディアにできることは現場で何が置きているかを取材し続け皆さんにお伝えすることです。そういう基本を

ここで再確認しておきたいと思います。」と述べていた。このシーンに当てられた時間は 23 秒で特に問題は見ら

れなかった。 

 

・レムデシビルに特例承認制度：結論→特に問題なし 

 レムデシビルに特例承認制度が適用されることについて、以下に朱記したように伝えられた。 

膳場貴子「アメリカ政府が新型コロナウィルスへの治療効果が期待されているレムデシビルの緊急的な使用を許

可したことを受けて政府は審査の手続きを簡潔にできる特例承認制度を適用することを閣議決定しました。」 

加藤勝信（厚労相）「さきほど、持ち回り閣議におきまして、レムデシビルについて特例承認を行うための政令に

ついて決定がなされました。」 
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なれ「エボラ出血熱の治療薬レムデシビルはウィルスの増殖を抑える効果があり、アメリカ政府は 1 日、新型コ

ロナウィルス患者への緊急的な使用を許可しました。これを受け、政府は国内でも審査の手続きを簡潔にできる

特例承認制度を適用するため、政令を改正することを午後の持ち回り閣議で決めました。厚生労働省は製薬会社

からの申請を受け次第、審議会を開いて承認することにしていて、加藤厚生労働大臣は申請から一週間程度で承

認できるよう、体制を整えていくよう支持したと語りまして。」 

 このトピックに当てられた時間は 69 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・小池都知事と吉村府知事と西村経済再生担当大臣の会談：結論→特に問題なし 

日下部キャスターが「東京都の小池知事と大阪府の吉村知事は西村経済再生担当大臣と会談して、９月入学制

度の導入や緊急事態宣言を解除する際の基準の明確化を求めました。」と伝えた後に以下に朱記したような VTR

が取り上げられていた。 

"小池知事「９月入学制度について触れさせていただきましたけれど、もちろんこれ学校制度だけにとどまらずで

すね、就職はどうなんだとか、ですね。これはこういうときにしかできないんじゃないかと。」 

ナレ「両知事は学校の入学や新学期開始を９月にする制度の検討や休業要請に協力する事業者への家賃の支援な

どを求めました。」 

吉村知事「どういう基準に達すれば、それが解除されるんですかっていう目標みたいなものが全く見えないまま

ですね。」 

ナレ「また、吉村府知事は緊急事態宣言の解除にあたっての基準の明確化を求めた上で国がやらないのであれば、

大阪府が独自に客観的な基準を作る考えを伝えました。」" 

 このトピックに当てられた時間は 78 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・金正恩氏の動向：結論→特に問題なし 

 金正恩氏の動向について以下に朱記したように報じられた。 

膳場「健康状態が注目されている北朝鮮の金正恩党委員長について国営テレビが先程、肥料工場の竣工式に出席

した際の映像を放送しました。マスクをする人々の間を歩いて姿をあらわしたのは北朝鮮の金正恩党委員長。朝

鮮中央テレビは午後三時過ぎ、金党委員長が昨日、中部の平安南道順川にある肥料工場の竣工式に出席した様子

を報じました。壇上には金党委員長の他、妹の与正氏も確認できます。金党委員長はテープカットを行った後幹

部らと工場内を視察するなど健在を誇示しています、金党委員長の公の場での活動が伝えられるのは２０日ぶり

で、その間、一部メディアで重態説が報じられた一方、東部ウォンサンに滞在していると分析されるなど情報が

錯綜していました。北朝鮮を研究する韓国の専門家はこのタイミンングで姿をあらわした理由について。」 

チョン・ソンジャン（韓国世相研究所北朝鮮研究センター長）「今年は新型コロナで輸入が顕著に減ったので、北

朝鮮は肥料不足問題を相当深刻に取られている。若干の健康以上があったかもしれないが、深刻な状態ではなか

ったから、肥料工場竣工の時点で華やかに現れた。」 

ナレ「また、韓国統一省は肥料工場の竣工式の出席は経済建設を最優先する路線を強調するためだと分析してい

ます。」 

 このトピックに当てられた時間は 108 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 
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最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特になし 

検証者所感 

 特になし 

 

 


